
PROTOKOLL DER MITGLIEDERVERSAMMLUNG  
DES IPZV LANDESVERBAND BAYERN 

 
Am 01.03.2015 

 Im Restaurant Bauerkeller, Greding 
 

 
 
 
 

Anwesend: 
 
Vorstand LV: 
Christoph Janz (1. Vorsitzender) 
Frank Weidle ( 2. Vorstand) 
Gudrun Völkl (Sport) 
Katrin Pflügler (Jugend) 
Ulrike Reisinger (Zucht) 
Michaele Münch (Öffentlichkeit) 
Renate Rampf (Schriftführerin) 
 
Fehlen entschuldigt: 
Sonja Dlugosch (Kasse)  
Irene Reber (Ausbildung) 
Uli Reber (Richten) 
 
Mitglieder siehe Anwesenheitsliste (Anlage) 

 
 
Anzahl: 39 
Davon wahlberechtigt: 38 

 
 
 
TOP1 – Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten 
Ladung sowie Beschlussfähigkeit 
 
Um 14:27 Uhr begrüßt Christoph Janz die Anwesenden und stellt die ordnungs- und 
fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest, die seit der Änderung der 
Satzung im Hinblick auf die Beschlussklausel ohnehin immer gegeben ist. 
 
TOP2 – Genehmigung der Tagesordnung 
Es kamen keine Einwände zur Tagesordnung. Diese wird, wie in der Einladung 
aufgeführt, einstimmig genehmigt.  
 
 
 
 
TOP3 Genehmigung des Protokolls vom 16.02.2014 
Das Protokoll vom 16.11.2014 wird einstimmig genehmigt: 



 
 
 
 
TOP4: Berichte des Vorstandes und der Ressorts 
 

a) Länderrat/Bundesverband - Frank Weidle 
 

- Frank informiert über die Rechenstellenlizenzen.  
Zum Erhalt der Lizenz muss innerhalb 2 Jahren 4 Tage eine Rechenstelle  
druchgeführt werden. Die Zuchtrechenstelle benötigt keine Lizenz. 

 
- Die Finanzen im Bundesverband sind schlecht, es wird gespart. Über eine 

Beitragserhöhung 2017 wird nachgedacht. Die Meinsten Einnahmen 
kommen von Direktmitglieder (315.000 €) von angeschlossene Mitglieder 
ca. 200.000 €)  

 
- Entgegen dem Antrag der letzten Versammlung findet eine Equitana statt. 

Von Claus Paulus kam der Aufruf die LV sollen einen Beitrag leiten. Der 
LV Bayern wird sich nicht beteiligen 

 
 

b) Sport – Gudrun Völkl 
Gudrun berichtet kurz über verschiedene Turniere von 2014 und über 
erfolgreiche Reiter auf der DIM und MEM. Die Ergebnisse sind im Internet 
nachzulesen. 
   
- Die nächste MEM findet 2016 in Saarwellingen statt. Hier werden gerade 

(zusammen mit dem IPZV) die Bahnen renoviert. 
- Passprüfungen werden in Blöcke aufgeteilt wenn über 40 Starter. Blöcke 

haben dann feste Anfangszeiten 
- Futurityprüfungen erleben eine starke Belebung.  
- Nenngelder Futurity sollen erhöht werden  
- IPO Änderungen sind im Internet eingestellt 
- F2 als nicht WR Prüfung kann auch mit Passschenkel, in der Halle, auf 

kleineren Bahnen ausgerichtet werden 
- Bannmeile wurde von 250 km auf 350 km erweitert 
- Andrea Kuhnert fährt nach Kassel, sie würde auch andere vertreten, dann 

bitte bei ihr melden 
- Ab 2015 muss jede angemeldete Rechenstelle online eingestellt sein 

(Grund: neue Rechenstellensoftware, Datenbank auf Server) 
- Veranstalterhinweise sollen umbenannt werden in Veranstaltungsrichtlinien 
- Veranstalter sollen bei Ausschreibungen angeben wie viele Boxen, Platz, 

Pferde/Teilnehmer möglich und an diese Anzahl sollen sie sich halten 
- Bei Nachnennungen kann jetzt bis zum 3-fachen Preis verlangt werden. 

Hintergrund: bessere Planung im Zeitplan durch weniger Nachnennungen  
- Startberechtigung (wie in der neuen IPO auf Seite 5 beschrieben) soll im 

Nennsystem eingepflegt werden. Wenn im System nicht hinterlegt ist ob 
der Reiter in dieser Klasse startberechtigt ist, ist es nicht Aufgabe der 
Ausrichter dies zu überprüfen. Allerdings wenn man jemand kennt der in 
der falschen Klasse startet bitte ansprechen. 



- Feedbackbögen soll es auch nach Turnieren geben 
- Qualitätsmanagement: mehr gute, professionelle Sprecher „heranziehen“. 

Bei Interesse bitte melden Gudrun übernimmt auch ggf. Einsatzplanung. 
Hier wäre z.B. ein Seminar in der Aussprache isländischer Namen 
angedacht.  

- Die nächste Sportausschusssitzung ist Ende März 
- Turniertermine stehen auf der Landesverbandsseite 
 
 
 

c) Jugend – Katrin Pflügler 
 

Katrin berichtet über die Aktivitäten 2014 
 

- Bundesjugendtraining Hohenlinden (gab es positives feedback) 
- Jugendfördertraining am Lipperthof (war voll, allerdings haben nicht von 

allen Vereinen Jugendliche teilgenommen) 
- Bundeskader-Training 

- Erfolgreiche Teilnahme auf der DJIM. Es gab 2 Titel 
und einige Platzierungen. Details nachzulesen auf der 
Homepage 

- Irene und Uli Reber bleiben Kadertrainer 
- Aktuell sind es 25 Kadermitglieder im Jugendkader 

Bayern 
- Das Kaderkonzept wude überarbeitet. Näheres auf der 

HP 
- Keine Kinderklasse S mehr auf der DJIM 
- Für 2016 ist die DJIM geplant von Mittwoch bis 

Sonntag Mittag 
- Auf der GALA wird kein Nachwuchsreiter des Jahres 

mehr geehrt, das wir in die DJIM integriert 
- Aufgabenkatalog „Trail“. Hier wurde ein ausführlicher 

Aufgabenkatalog (21 Seiten) erarbeitet an diesen sich 
dann die Veranstalter richten sollen. Sobald dieser 
offiziell fertiggestellt ist, wird er auf der Internetseite 
eingestellt. 

- FYC findet nächstes mal in OES statt (Stadl Paura) 
- Die Sitzung in Hannover wurde mangels Teilnehmer 

abgesagt 
- Wenn Jugendliche mitfahren möchten aber nicht die 

Möglichkeit haben, bitte Katrin anschreiben, sie 
versucht dann etwas zu organisieren 

 
 

c) Zucht - Ulli Reisinger 
 

Ulli Reisinger erläutert kurz die bereits veröffentlichten Zahlen. Details sind auf 
der Hompage nachzulesen 
 

- in 2014 gab es: 
o im Frühjahr die Hengstkörung und FIZO 



o im Herbst die Fohlenreise und Basisprüfung 
o Fortbildungen werden vom Regionalverein 

übernommen und vom Landesverband 
unterstützt 

o Der IPZB arbeitet mit dem IPZV eng zusammen.  
o Die Fohlenreise war an 11 Orten.  

 
 Es wurden 178 Fohlen geprüft,  
 es gab 48 Prämien und 28 Gold 
 es wurden 254 geboren, aber 76 nicht 

vorgestellt 
 

o es waren in 2014 zwei Ausschusssitzungen und 
eine Mitgliederversammlung. 

o Fortbildungen wurden vom IPZV Nordbayern, 
Südbayern und Andvari angeboten 

 
- Für 2015 ist geplant  

o 8. März Mitgliederversammlung 
o 22 März Deligiertenversammlung Kleinpferde, 

Zucht in Weichering 
o 6.4. Unterbronnen Jungpferde 
o 9.4. Veranlagungstest Walleshauser 
o 3.5. Wurz 
o 9.-12.7. DM 
o 23.7. – 9.8. WM 
o 15. -21. September Fohlenreise 
o 26.10.-1.11. Consumenta 

 
Es kam die Frage über die Förderung von „in Bayern gezogene Fohlen“ auf. Der 
Betrag ist 125, Euro, näheres über die Förderprogramme auf der Internetseite 

 
 

 
d) Öffentlichkeit - Michaela Münch 

 
Bitte Termine an Michaela schicken damit sie diese veröffentlichen kann. 
 
Eine Krimiautorin (Islandpferde) würde evtl. eine Lesung abhalten und ein 
Buch zur Verlosung sponsern. Hat ein Regionalverein Interesse? Wenn ja, 
bitte bei Michaela melden. 
 

 
e) Ausbildung – Irene Reber 

 
Irene Reber fehlte entschuldigt. Folgende Informationen hat er für die 
Versammlung mitgegeben: 
- Uli Döing (IPZV-Ausbildungsleitung) leistet hervorragende Arbeit 
- Ausbildung Pferdewirte – hier steht ein detaillierter Bericht im letzten 

Islandpferd 
 



 
f) Richten – Uli Reber 

 
Uli Reber fehlte entschuldigt. Folgende Informationen hat er für die 
Versammlung mitgegeben: 
- Mark Tillmann legte im Dezember sein Amt mit sofortiger Wirkung nieder. 

Seine Stellvertretung Marion Heib wird das Ami kommissarisch bis zur 
Jahreshauptversammlung (18.4.2015) übernehmen 

- Es gab 25 Veranstaltungen 
- Neue Leitgedanken wurden erarbeitet 

 
 

g) Freizeit – Christel Velte 
Christel berichtet von der Überreichung der goldenen Ehrennadel an Franz 
Meier. Er hat sich sehr darüber gefreut. 
 
Aktivitäten in 2014: 
- 27.4. Forstritt in Hohenlinden 
- Trossakurs am Kernhof 
- 21.-27.9. Wanderreitwoche 
- 9.10. auf Bruno’s Spuren 

 
es gibt TShirts für Wanderreiter. Näheres siehe Homepage 
 
geplant 2015 (Details auf der Homepage) 
- Therapheutisches Reiten (Julia Neuhann) wird im Herbst in München ein 

Seminar durchführen. Dies gilt als Fortbildung. 
- Für den Staffettenritt zur WM sind jetzt bereits 50 Teilnehmer gemeldet.  
- Intern. Wanderreitwoche  
- Kurs Geländerittführer im Juni 
- Isitreck für Höfe (Schema Hestagadar, Geländeprüfung) 
- Einige Wanderritte 

 
Info zur Versicherung: da letztes mal die Frage über die Versicherung aufkam, 
hat Christel sich erkundigt mit folgendem Ergebnis: 
- bei Ausschreibungen soll aufgenommen werden „für fortgeschrittene 

Reiter“ 
- einen Ritt als WRC anmelden (muss nicht genemigt werden), dann ist 

dieser Ritt über den IPZV mitversichert 
- verursacht ein Pferd bei einem Ritt Schaden an dem eigenen Reiter, so ist 

die Versicherung, bzw. Krankenkasse des Reiters zuständig 
 
 
 
TOP5 Bericht des Schatzmeisters 
 
Sonja Dlugosch fehlt entschuldigt. Es wurde von Christoph Janz der Kassenbericht 
vorgetragen 
 



 
 
 
Die Jahresabrechnung und die Budgetplanung für das Jahr 2015 wurde einstimmig 
angenommen. 
 



Ein Hinweis war, die freien Rücklagen sollten immer dem Höchstbetrag (der aktuell 
zur Verfügung steht) entsprechen 
 
 
 
TOP6 Berichte der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer haben die Kasse geprüft, es  gab keine Beanstandung, die Kasse 
wurde ordnungsgemäß und übersichtlich geführt.  Alle Transaktionen waren 
nachvollziehbar.  
 
 
TOP7 Entlastung des Vorstandes 
Mit 7 Enthaltungen und keine Gegenstimmen wurde der Vorstand entlastet. 
 
 
TOP8 Genehmigung Finanzvorschlag 2015 
 
Siehe Top5. 
 
Der Finanzvorschlag wurde einstimmig angenommen. Somit ist der Finanzvorschlag 
genehmigt. 
 
 
TOP9: Wahlen 
 
Es waren 38 wahlberechtigte Mitglieder anwesend 
 
Zur Wahl standen an: 
 

- stv. Landesvorsitzender/in  
Frank Weidle stellt sich zur Wahl 
Er wurde mit 37 Stimmen und 1 Enthaltung für die nächste Amtsperiode 
gewählt. 
 

- Schriftführer/in 
Renate Rampf stellt sich zur Wahl  
Sie wurde mit 37 Stimmen und 1 Enthaltung für die nächste Amtsperiode 
gewählt. 
 

- Sportwart/in 
Gudrun Völkl stellt sich zur Wahl  
Sie wurde mit 37 Stimmen und 1 Enthaltung für die nächste Amtsperiode 
gewählt. 
 

- Zuchtwart/in 
Barbara Lukas stellt sich zur Wahl  
Sie wurde mit 38 Stimmen für die nächste Amtsperiode gewählt. 
 

- Ressortleitung Ausbildung 
Irene Reber stellt sich zur Wahl  
Sie wurde mit 38 Stimmen für die nächste Amtsperiode gewählt. 



 
- Ressortleitung Richten 

Uli Reber stellt sich zur Wahl  
Er wurde mit 38 Stimmen für die nächste Amtsperiode gewählt. 

 
- 2 Kassenprüfer 

Tobias Buchwieser und Kristina Schiele stellen sich zur Wahl. 
Beide wurden mit 36 Stimmen und 2 Enthaltungen für die nächste 
Amtsperiode (4 Jahre) gewählt 
 
 

 
TOP10: Anträge, Sonstiges, Termine 
 

Es gab keine Anträge. 
 
Christoph Janz verabschiedet Ulli Reisinger als Zuchtwartin. Er bedankt sich 
für ihr Engagement und überreicht ihr einen Blumenstrauß. Ulli war 12 Jahre 
als Zuchtwartin für den Landesverband Bayern tätig und übergibt das Amt 
vertrauensvoll an Barbara Lukas. 

 
 
Die Sitzung wurde um 15:52 offiziell geschlossen. 
 
 
 
 
 
 
gez.        gez. 
Christoph Janz      Renate Rampf 
1. Vorsitzender      Schriftführerin 
 


